学校だより

## にしとべの丘

Nishi-Tobe no Oka

横浜市立西中学校 令和3年6月号





西中の昼休み

〈校長 石川 博〉

西中の屋休みは 13時から 13時15分で、 5 校時が始まるのが 13時20分です。もちろん、この時間にお弁当や 給食をゆっくり食べているのもありです。当然のことながら生徒は自由な時間を過ごします。教室で静かに過ごす、授業で出た課題に取り組む、ホールで先生や友だちとおしゃべり。図書館には、ちょっと少なめだと思っていますが、本を借りたり読書をしたりする生徒がいます。みなさん、貴重な 15分間を過ごしています。

です。落ち着いて、生徒が活動に一生懸命取り組む学校に出て遊ぶように出ると、です。落ち着いて、生徒が高見なます。西中ではあたりまえの光景ですが、実はどこの学校でもそういう訳ではありません。エビデンスがあるわけではありませんが、グランドに出て遊ぶ生徒が多くいる学校は健全であるといわれています。私の経験上もそうです。落ち着いて、生徒が活動に一生懸命取り組む学校はとくに指導をしなくても外です。落ち着いて、生徒が活動に「ほんでではとくに外に出て遊ぶようにと導ってもあるとないます。もちろん、本校ではとくに外に出て遊ぶようにとりです。そこがよいところかもしれません。強制をすれば、見ません。自然の成り行きです。そこがよいところかもしれません。強制をすれば、見かけ上は元気で健全な学校に見えますが、問題が表面化しないだけで、教員が気付かないところで問題が進行していることはありがちです。

これからも、この貴重な 15分の昼休みを、それぞれの形で有効に使ってもらいたいと思います。…とは言うものの、今は全校で体育祭に向けて大縄とびの練習をしています。

## みなみがわ しょくさいこうじ かんりょう 南側の植栽工事が完了しました



## しょくいく まな しょく まな 食育コラム「食で学ぶ 食を学ぶ」

元横浜市教育委員 長島 由佳

2021年度も「後脊コラム」で西中関係者の皆さまと出会うチャンスをいただきました。 横葉の荒教脊萎賞として教育に関わり、そして横葉市後脊推進計画の策定から、料理研究家・後脊コーディネーターとして横葉市後脊フォーラムに関わってきました。 月1回の簀重な学校だよりを介し、「季節の意み」が感じられるようなコラムで繋がっていこうと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

さて、冒頭にも登場した「紫陽花」は、植え込みや庭を彩るだけではなく、和菓子店のショーケースにも登場します。薄ピンクや水色・薄繁に色付けした寒天瀬を薄く流し歯め、4~5mm程の小角にカットしたものを、丸めた白餡の間りに彩りよくつけて、そこで嘆いているかのように見せた「紫陽花」という名の和菓子です。

色付けには、赤や箐の色粉を配合して作ることもできますが、紫ギャベツを芋切りにしてよく揉み出したものをお湯に入れて煮出した紫色の色水とレモン洋を利用し、濃度や赤ずの有無を楽しみながら、数種類の色水を作れば、自然の意みを利用した優しい和菓子に仕上がります。紫陽花の葉に載せれば、その緑色とのバランスがとても美しく映えることでしょう。ただし、紫陽花の葉は後角にすると守毒症状を超こすことが報告されているので、あくまでも鑑賞剤として扱ってください。

梅南の祝日、ご家庭で営とりどりの磐天猿作りを楽しむのはいかがでしょう。天代にとっては、理科の実験のような、美術の造形のような懐かしいひと時が生まれるのではないでしょうか。そして優しさに包まれた家族の団欒が、子どもたちの散長の栄養になることを願っています。

## ボカつどうちゅう じ こ みまいきんきゅうふ 横浜市安全教育振興会 部活動中の事故見舞金給付について

(一財) 横浜市安全教育振興会による見舞金は、これまで学校管理下外の生徒の事故や PTA活動中における事故に対するもののみが対象でしたが、このたび令和3年4月 1日以降、中学校部活動中の事故に対しても見舞金が給付されることになりました。

<制度概要>

対象:部活動中の事故、校内・校外を問わない(対外試合のための移動中も可)

にっぽん こうしんこう きゅうふきんがく こうけい まんえんいじょう ばあい かぎ 日本スポーツ振興センターの給付金額が、合計で1万円以上の場合に限る

ಕゅうふきんがく にっぽん 給付金額:日本スポーツ振興センターの給付金額の 50 パーセント

(安振会からの給付金額は、5万円が上限)

事故発生月を含め最大フヶ月分まで

※詳細は学校にお問い合わせください 担当 副校長 今井(231-0153)